
抬起的不仅是车还有人间真情

马丁·路德·
金曾说：“最大的

悲剧不是坏人的

嚣张，而是好人

的沉默。”以往，

个别地方出现做

好事难现象，导致很多人有善心而不敢

有善举。路见不平，不敢发出呵斥之

声；遇见危难，不敢伸出援助之手。

如今，这些敢于发声、勇于伸手的

见义勇为者用自己的行动弘扬中华民

族传统美德，对冷漠旁观者进行了强有

力的回击。他们抬起的不仅仅是车，更

抬起了人间的真情、做人的准则。

在善举发生后，见义勇为者受访时

常说：“这是件很普通的事，只是举手之

劳。”确实，面对他人发生危险时，有时

只是举手之劳，便可救人于危难之中。

希望以后这种举手之劳越来越多，社会

风气越来越好。

赵依涵
（大司巷小学教师）

“如果我在

现 场 ，我 一 定

上！”作为退休

干部，我认为涌

现这么多好人

好事与永康整

体精气神、风气是分不开的。个别地方

遇到陌生人倒在地上，很多人可能会担

心被讹诈，大家都抱着“多一事不如少

一事”的心理。可在永康一批又一批挺

身而出的英雄向大家展示了永康精神、

永康力量。正是这股力量鼓舞我们，让

我们相信人间有真爱。

抬车救人事件，充分反映出永康

市民的素质得到了巨大提升，集中体

现出每个人肩上的社会责任感。未

来，希望有关部门能够持续推动好人

好事宣传教育，引导社会风气持续向

好，把乐于奉献的精神传递给每一位

永康人。

挺身而出的英雄展示了永康力量

章康远
（市卫健局退休干部）

作为永康文

明城市代言人，

我对最近涌现出

的这么多好人好

事感到欣慰。随

着国家富强，群众生活条件的提高，越

来越多的人加入公益事业的行列。

我做志愿者已有整整 12 年了，最

明显的感受就是现在的政策导向和社

会风气对于公益事业来说都是巨大的

利好，整个大环境对于公益事业给予充

分的认可和鼓励。大到古稀老人，小到

三岁小孩，都把助人为乐作为衡量幸福

的标准，这是社会进步的表现。我做慈

善、做公益的初衷，就是给家里人做表

率，希望我的家人能够跟我一起参与到

公益事业当中，为社会尽一份自己的绵

薄之力。就目前看来，此举效果非常明

显，助人为乐成为我们家代代相传的宝

贵精神财富。

助人为乐成为代代相传的精神财富

项良杰（浙江好人）

俗 话 说 ，

“人人为我，我

为人人”。遇到

这 种 事 情 ，我

相信大家都会

出手相助。其实只要换位思考一下，

如果是自己的家人躺在车下，那么不

管是谁都会挺身而出。

在我看来，好人好事层出不穷的

主要原因有三点：一是现在社会风气

变好了，二是大家对生命更加珍视了，

三是集体的奉献精神更加强烈了。对

我个人来说，我曾在陌生人的帮助下

成为一名投身慈善公益的志愿者。在

参加无偿献血、血小板的过程中，感受

到了个人对于社会、对于国家的责任

和义务。每个人的生命都是有限的，

但是奉献自己是一个无穷无尽的过

程，今后也希望大家都能够参与到奉

献中来。

遇到这种事情大家都会出手相助

覃桂石（浙江好人）

发生抬车救人事件一点也不奇怪

浙江省经济

发展在全国范围

内 处 于 领 跑 行

列，永康又是浙

江经济发展的典

型代表。永康人民群众的生活水平普

遍较高，精神文明建设成果丰硕，发生抬

车救人的感人事件一点也不奇怪。这充

分说明浙江人民的古道热肠和奉献精

神，也是浙江精神和永康精神的最好写

照。在我看来，能够形成这种人人争先、

人人奉献的良好社会风尚，与永康人的

家庭教育密不可分。

我母亲从小就教育我“助人为乐，

手有余香，帮人的力气是用不完的”。

作为社会的一分子，遇到他人有难，

必须挺身而出，能帮就帮。作为浙江

好人，我更注重弘扬“孝”文化，希望

在社会大众开始转变意识，关注公益事

业，热心奉献的当下，更要孝敬父母，将

身边的小事做好，将正能量传递给更多

的人。

张永康（浙江好人）

妈妈常教

导我：勿以善小

而不为，勿以恶

小而为之。对

于这近 30 位抬

车救人的叔叔

阿姨们来说，这次事件可能只是他们开

车途中、行走路上的一个小小善举。然

而，正是这个小小的善举，挽救了一条

鲜活的生命。救人视频虽短，但这些好

心路人的果断勇敢、齐心协力，让我深

受震撼。

作为小学生的我们，虽不能干轰轰

烈烈的大事业，但可以从身边的小事做

起。哪怕只是捡起地上的一片纸屑、扶

起翻倒的一条凳子；哪怕只是认真地回

答问题、真诚地对待同学。“千里之行始

于足下”,只要我们从身边的小事做起，

用自己的行动影响身边的人，终能积小

善而成大德，“浙江有礼 益满丽州”。

好心路人的果断勇敢让我震撼

胡紫珊（市 教 进

附小三年级学生）

我 来 自 湖

北，在永康工作

生 活 已 有 15 年

了。永康人勇敢

团结、聪明善良、

助人为乐，带给

我很多温暖和感动。

面对被压在车底下的伤者，近30位

素不相识的路人齐心协力抬起 1 吨多重

的汽车。他们用凡人善举，丈量着文明

的高度，也彰显出永康这座省示范文明

城市的人文温度。他们的行动，与那些

不想帮、不敢帮的路人形成鲜明对比。

他们的事迹，被中央级媒体报道，全国网

友点赞！

在他们之中，有不少新永康人。他们

是我们共同的骄傲。榜样的力量是无穷

的，我们每个人都可以成为平凡的英雄。

只要我们人人都用举手之劳传递温暖，永

康大地必将奏响更加和谐的动人乐章。

用凡人善举丈量着文明的高度

袁仁文（浙江福达

工贸有限公司职工）

“抬车救人”展现中华民族传统美德

抬车救人

事件，充分展现

了我们永康人

助人为乐、见义

勇为、团结友爱

的中华民族传

统美德。“遇到有困难的人，就搭把手。”

这是我们志愿者常说的一句话。看到视

频时我就在想，这些见义勇为的人中

可能有志愿者。如果其他志愿者在现

场，也一定会毫不犹豫地冲上去。

如今，越来越多的人加入志愿者

队伍。前不久，志愿者永争先活动拉

开了“立弃扬·文明创建丽州行”系列

活动的序幕。礼让斑马线、排队守秩

序、垃圾要分类、带走半瓶水⋯⋯我们

可以从这些看似微不足道的小事做

起，力所能及地帮助他人，从点滴之处

彰显永康文明、包容、友爱、和谐的社

会风尚。

郎远洋（市志愿者

协会党支部副书记）
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面对突如

其 来 的 事 故 ，

面对被压车底

的 伤 者 ，这 近

30 位见义勇为

者没有丝毫犹豫、没有任何杂念，他们

只是本能地伸出双手，抬起沉重的汽

车，救出危难中的生命。

自 7 月底我市“浙江有礼 益满丽

州”城市文明品牌发布以来，我市涌现

了诸多好人好事，泥瓦匠姚满宗、辅警

胡承全、外卖小哥危田长、古山四村村

民项伟兄弟、退休干部陈相、企业职工

姚天鵰、急救小哥王志恒⋯⋯他们伸

出双手的那一刻，凭借的都是本能。

这些好人好事都反映出我们永康

是充满正能量的，这样互帮互助的精

神值得我们学习和发扬。作为一名人

大代表，我也呼吁能有更多市民发扬

互帮互助的精神，共建和谐美丽永康。

互帮互助的精神值得学习和发扬

徐波（市人大代表）

文明，是一

座城市最美的名

片。永康不仅工

业经济发达，而

且 文 化 底 蕴 深

厚。随着省文明城市创建工作及“浙江有

礼 益满丽州”新时代文明实践活动的开

展，全市上下积极主动投身十大文明行动，

好人好事不断涌现，崇德向善蔚然成风。

这两天，30 人 30 秒生死营救的故

事刷爆了朋友圈。在危急时刻，普通路

人上演“生死时速”。这一平凡而又伟

大的善举，展现了永康速度，也展现了

永康温度。

作为政协委员，我不仅要履行好参

政议政的职责，还应该自觉参与到文明

城市建设中去，从自己做起、从身边做

起、从小事做起，用实际行动为城市文

明添砖加瓦，展现新时代政协委员的责

任与担当。

生死营救故事展现永康速度和温度

张莉麟（市政协委员）

8月28日上午，我市一名电动车车主不幸被一辆轿车卷入车底。危急时刻，近30位好心人蜂拥而至，齐心协力将轿
车抬起、将伤者救出。这一善举被央视等全国媒体争相报道后，在社会上引发强烈反响。8 月 30 日，记者采访了浙江好
人、市人大代表、市政协委员、老干部、教师、市志愿者协会成员代表、新永康人、学生等社会各界人士，听他们畅谈感想。

社会各界热议众人合力抬车救人善举

弘扬社会新风 彰显“永康力量”


